

Pide la CNC declarar zona de desastre en 15 estados (El Financiero 20/06/11)

Pide la CNC declarar zona de desastre en 15 estados (El Financiero 20/06/11) Héctor A. Chávez Maya Lunes, 20 de junio de 2011 • Riesgo de nueva crisis alimentaria. Urge declarar zona de desastre a por lo menos 15 estados de la República debido a la intensa y prolongada sequía que afecta principalmente a los sectores agrícola y pecuario, lo que advierte una nueva crisis alimentaria en el país, señaló Gerardo Sánchez García. El presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) demandó emprender acciones que desde ahora permitan afrontar la emergencia alimentaria, y si es necesario reorientar el presupuesto o los recursos adicionales. Planteó que 80 por ciento de los productores agrícolas del país son campesinos de temporal y de autoconsumo, quienes esperan sus cosechas en función de que haya lluvias, y si éstas no se presentan en los próximos días, disminuirá la producción nacional de alimentos, lo que provocará otra escalada de precios en todos los artículos de la canasta básica. El también diputado federal aseguró que en entidades como Guanajuato, Durango, Zacatecas, Aguascalientes, Jalisco, Nayarit, Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa, Chihuahua, Nuevo León, Tamaulipas, Veracruz, Quintana Roo, Yucatán, Oaxaca, Guerrero, Puebla, Tlaxcala e Hidalgo, las lluvias son mínimas, y en algunas no ha habido desde hace más de un año. Sánchez García estimó que la sequía sin precedente que se enfrenta ha ocasionado alrededor de diez mil incendios forestales y dañado por lo menos 600 mil hectáreas en diversos estados. Reconversión En entrevistas por separado, dirigentes de ligas de Tamaulipas, Zacatecas y Sinaloa urgieron al gobierno federal a liberar los recursos del programa de desastres naturales y establecer estrategias de apoyo al sector agrícola y disminución de la muerte de ganado. Édgar Rivera Cornejo, dirigente de productores en Zacatecas, aseguró que la sequía afecta al menos a 50 por ciento de las 1.1 millones de hectáreas que se siembran en el estado, donde el cultivo más dañado es el frijol. Advirtió que México podría enfrentar problemas en el abasto de la leguminosa, ya que una gran parte de las 500 mil hectáreas tendrán que reconvertirse a cebada o avena, para que los productores no dejen de percibir recursos. Juan Báez Rodríguez, dirigente en Tamaulipas, aseguró que al menos dos terceras partes de las 500 mil hectáreas de temporal sembradas en el norte del estado presentan daños por falta de agua, mismas que se suman a las 200 mil que se dejaron de sembrar por falta de humedad.